

TRES EDICIONES DIARIAS... NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

El Pueblo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN... OFICINAS É IMPRENTA... Don Juan de Austria, 14

Diario republicano de Valencia

Edición del sábado á las 12 de la noche para el domingo 23 de Octubre 1904

Lonja de arroces (véase la 4.ª plana)

Viva el clericalismo!

Un capitán de la guardia civil y el marqués de Pikman se batieron en Sevilla, quedando muerto el último.

Gozaba de gran prestigio entre todas las clases sociales, y su entierro fué una gran manifestación de duelo.

Opúsose el arzobispo á que se le enterrase canónicamente.

Al pasar por el cementerio, la multitud empujó en Catarrallo en el panteón de su familia y así se verificó, no obstante las protestas del capellán.

El día siguiente, á las tres de la madrugada, el capellán, acompañado de guardia civil, guardia municipal y de orden público, sacó el cadáver del panteón de familia, depositándolo en el cementerio civil, donde luego fué enterrado.

No voy á hacer comentarios sobre el hecho. ¿Para qué, si serían perfectamente inútiles?

Además, recuerdo que hay dos niños enterrados en el campo, allá en el pueblo de Roquetas, sin que la prensa que ahora se escandaliza, protestara vívidamente del hecho infame, y esto atempera mi indignación un poco.

Después, de todo, entre católicos anda el juego. Y ¿yo lo fuera, aplaudiría la resolución del arzobispo. ¿Pero qué digo si lo fuera? La aplaudo sin serlo.

El gobierno, claro es, se pone de parte del arzobispo, y yo felicito calurosamente al gobierno por la constancia con que persigue su propósito de entregar á España atada de pies y manos al clericalismo.

A quienes no me atrevo á felicitar es á los que, partidarios de la libertad, en más ó en menos, y estando en condiciones de combatir en todos los terrenos al gobierno, obran de manera que más que el de liberales, merecen el calificativo de liberales.

Y que no excepto en esta ocasión á nadie. Conste.

José Nakens.

Ni pastores ni rebaños

El reinado de la civilización

Solo el espíritu antihumano que imprime la diplomacia á las relaciones internacionales á pesar de las apariencias corteses que se usan en las cancelerías, puede explicar que haya empezado á resolverse por la violencia el conflicto ruso japonés y que adquiera los caracteres de una lucha encarnizada que cuesta millares de vidas que podrían haberse utilizado en una obra civilizadora.

Yo existo el espíritu del mal, encarnado en el diablo por la teología cristiana, estará soldando la gran carcajada, recordando la conferencia de la paz que tuvo su asiento, en estos últimos años, en la Haya. Fué una asamblea convocada por el Embajador de Rusia con fines humanitarios y altruistas, y como no pueden subsistir los artificios, en cuanto se ha presentado ocasión de haber hecho prácticos los motivos que dieron lugar á la conferencia, los hechos han demostrado que sólo se trataba de una mentira más, de una convención más, que no había de tener ninguna eficacia en cuanto al quien que se sentía fuerte se propuso burlar el Derecho y la Justicia, anulando la esfera ideal de estos elementos indispensables para alcanzar la Humanidad la meta á que le encaminan la minoría ilustrada, cuya obra, como foco de luz y de verdad, resplandee por encima de las fronteras, que de un modo más ó menos artificial separan al rebaño humano.

Toda guerra internacional tiene como motivo una verdadera transgresión jurídica, que cuando los Estados alcanzan la plenitud de la vida del Derecho, no se tolerará que pueda prosperar y mucho menos que se resuelva por la violencia. Pero para que esto ocurra, han de estar representadas las nacionalidades, no por instituciones que se basan en el privilegio, y que se han de apoyar en la fuerza armada para vivir, si no por la verdadera manifestación de la voluntad popular, en el sentido más noble de la palabra, legalmente expresada en los comicios.

Cuando los pueblos alcanzan este grado de cultura política y social, desaparecerán las guerras, engendradas casi siempre por la ambición y la falta de sentido moral de esos malos pastores de pueblos que en vez de buscar la felicidad interior por las artes de la paz, se entregan á la guerra más desenfrenada, encendiendo el odio entre pueblos que no tienen motivos para odiarse.

Y lo triste es que á causa de una cultura equivocada de los espíritus, en vez de anular la guerra se siguen con interés sus sangrientos episodios, como si se tratase de un deporte, con refinamientos neronianos, mostrando una satisfacción rusófilos ó japonófilos, según sea mayor ó menor la matanza de uno á otro bando.

En el Extremo Oriente, si las grandes potencias se inspirasen en los dictados de la civilización y del Derecho hubiesen obligado á Rumanos a abandonar la Mandchuria y nos hubiéramos evitado una hecatombe que deshonra á la Humanidad.

Pero los emperadores han de jugar á guisa de niños, y lo peor es que los pueblos se lo consientan. Laboremus para que triunfe en el mundo la voluntad de los pueblos y habremos acabado con este juego sangriento.

Movimiento de las ideas en Francia

Formo parte de una generación de caracteres muy marcados, y he vivido con ella, al comenzar mi vida pública, hacia 1893, horas llenas de apasionamiento. Esta generación sentía viva curiosidad por estudiar las ideas extranjeras.

Atacaba á Wagner, á quien se silbaba aún por falso patriotismo. Imponía á Ibsen y creaba pequeños teatros para representar sus obras. Tomaba gran interés por la novela rusa, por la filosofía alemana y por la poesía y la pintura inglesas.

Descubría á Nietzsche y aseguraba el triunfo del impresionismo. Políticamente me ocupaba de oposición. Por esta razón se atraía las acusaciones de decadencia y de traición á la patria que le lanzaban al rostro los periódicos de la burguesía. En todos los terrenos esta generación se adelantaba á su época y no reconocía fronteras á la ideología.

Hija de la generación que había debido los desastres de 1870 á un proteccionismo exagerado y que había caído de bruces en la desgracia únicamente por haber desconocido el extranjero y proclamado ciegamente que Francia era en todo superior al resto del mundo, mi generación estaba decidida á adquirir serios informes, á poner término á aquel aislamiento vanidoso y á hacer suyos los méritos y obras de otras naciones.

En este sentido se condujo con energía. Desautorizados por los periódicos y por el público medio, los jóvenes fundaron librerías, teatros, exposiciones de arte internacional y multiplicaron las traducciones (cuya pobreza había sido hasta entonces escandalosa en Francia), creando de esta suerte un mundo pequeño muy lleno de vida, útil y original.

Todo esto cambió bruscamente. El nacionalismo, aliado con la reacción política y religiosa parece haber extendido hasta el arte su detestable influencia.

Y he aquí que los mismos jóvenes que yo había visto encarnizados por el triunfo de estas ideas libres, las abandonan en el momento mismo en que el público acababa por admitirlas. Los simbolistas de 1895 se convierten en tímidos reaccionarios.

Desautorizan á Wagner y vuelven á Raménil, á la música del siglo XVIII. Ponen en candero las ideas de Ingres que tanto daño han hecho al arte francés moderno. Escriben imitaciones del siglo XVIII y novelas neogriegas. Son clericales y moralistas. Hablan de Francia, del gusto francés, del orden de las medidas, como hablaban los críticos antirománticos.

Se vé corrientemente despreciar á Berlioz. Diríase que, asustada de su audacia y no teniendo valor para mantenerla hasta el fin, esta generación se excusa, lamenta su obra y desea hacerse perdonar por los académicos. Estos, á quienes asustaba su originalidad, se apresuran á acoger semejantes marcas de arrepentimiento y á recibir como á verdaderos hijos pródigos á los hombres que en otro tiempo habían demostrado su independencia.

De aquí resulta una especie de desorden moral entre los muy jóvenes que, siguiendo á sus inmediatos predecesores, habían emprendido cierta dirección de pensamiento y no pueden menos de quedar sorprendidos.

Hay en este momento en Francia una crisis del espíritu conservador.

De esperar es que no dure; pero no es posible negarlo.

Después de este período tan lleno de vida, tan activo, en que el anarquismo, el internacionalismo y el asunto Dreyfus, uno tras otro, agitaron la opinión francesa, hicieron salir de su apatía á los apáticos é impulsaron al artista á mezclarse á la vida social de un modo saludable, se observa un gran declinamiento.

Se vuelve á los libros fastidiosos, á las opiniones burguesas, á la abominación del socialismo y á cierto clericalismo disfrazado. Conozco pintores y escritores de talento que tienen la insoportable debilidad de pensar que llegarán á ser gentiles hombres de su majestad: cuentan con el regreso del grotesco Felipe de Orleans.

Ahora bien; si puede decirse que en política todo es posible, puede asegurarse que este regreso no lo es.

En realidad, asistimos á una especie de fatiga pasajera de un arte excitado con exceso por los refinamientos de la más delicada sensibilidad, por una afición tal vez exagerada á lo raro y que experimenta la necesidad de hacerse burgués y de entregarse un poco á la reacción.

Esta necesidad se ha revelado recientemente por la indigencia artística de la temporada literaria: es casi imposible señalar libro alguno interesante ó obra alguna notable en el año 1904, á excepción de dos ó tres poemas de autores poco conocidos.

Me apresuro á decir que entre los jóvenes de 20 á 25 años se observa un entusiasmo que prepara verdaderos desquites.

He querido únicamente señalar un momento de calma y aun de desfallecimiento pasajero en el movimiento de las ideas en Francia. Diríase que aun los más atrevidos muestran cierta extraña coquetería en fingir afición á preocupaciones de sabor reaccionario y en desautorizar sus audacias de antaño, entre tanto que se manifiesta una nueva crisis de energía nerviosa.

Camille Maclair. París, Octubre de 1904.

Unión republicana

JUVENTUD UNION REPUBLICANA. Se convoca para hoy por primera y segunda convocatoria á junta general extraordinaria á las once de la mañana.

Rúgase la puntual asistencia á todos los socios, porque la índole de los asuntos que han de tratarse son de suma importancia.—La directiva.

CASINO "LA LIBERTAD" DE BENIMACLET.—Esta sociedad celebrará la junta general extraordinaria que por falta de número no se pudo celebrar el domingo último, esta tarde á las cuatro.

Como esta junta es por tercera convocatoria, se celebrará con el número de socios que comparezca, siendo válidos los acuerdos que en ella se tomen.—El presidente, José Belengué.

CENTRO DE CALLE DE LIBREROS.—Para tratar sobre la reforma introducida en algunos de los artículos del Reglamento y otros asuntos, se convoca á los socios de este Centro á junta general que se celebrará hoy á las once.—El secretario, E. Bergón.

La muerte del "Chato"

Detalles retrospectivos

De Anna nos comunican los siguientes detalles que precedieron á la muerte del famoso rodero, y que merecen ser conocidos porque no carecen de interés.

Aegérase que el "Chato" se encontraba bastante enfermo á consecuencia de una asquerosa dolencia adquirida en una de sus excursiones á un pueblecito donde pasaba algunas horas con una individuo de dudosa conducta.

La falta de reposo como consecuencia de la vida accidentada, y por consiguiente del cuidado necesario que requieren estas enfermedades, determinó en el organismo del "Chato" una gran debilidad, que mereció considerablemente las poderosas facultades que caracterizaban á aquél y á las que en más de una ocasión debió la vida.

Hace unos días sintióse casi sin fuerzas para sostenerse, hasta el punto de meterse en la boca del loro; es decir, en un poblado, cuando sabía de sobra que iba en busca de la muerte.

A tal punto llegó su desesperación, que no vació en presentarse en un campo del término de Anna, donde estaba trabajando un vecino de dicho pueblo, y á quien parece dijo el "Chato": "Esta noche iré á tu casa; necesito curarme; necesito descansar; estoy muy enfermo; extenuado, y ya no puedo más."

El dueño del campo, aun comprendiendo la verdadera situación del rodero, parece se negó resueltamente á acceder á la pretensión de éste; pero el ruego se convirtió acto continuo en amenaza, y próximamente á las once de la noche entraba en Anna el "Chato", ocultándose en casa el referido vecino.

En lo lógico suponer, dada la vigilancia que se venía ejerciendo en estos últimos días, que no pasara desapercibida la maniobra del rodero. Efectivamente; no faltó la correspondiente confidencia y como derivación el copo ocurrido de seis á siete de la mañana.

Las parejas de la guardia civil, convenientemente apostadas, esperaban la salida del malhechor, á quien también llegaron noticias de lo que ocurría en las afueras del pueblo.

Naturalmente, el dueño de la casa puso el grito en el cielo reclamando al "Chato" sus amenazas que le habían abierto la puerta de su casa, pero éste no se descompuso ni poco ni mucho, limitándose á decir: "No hay nada perdido. Descuide usted que no le comprometeré."

Y á medio vestir salió á la calle dirigiéndose por un callejón que existe frente á la casa, y al extremo del cual está situada la huerta.

Pocos pasos anduvo el "Chato" sin ser visto. Su presencia en la calle fué recibida con unos cuantos disparos de la guardia civil, uno de cuyos individuos decía á su compañero: "Apúntale bien; no lo yerres."

Al llegar al extremo del callejón el "Chato" que á consecuencia de su enfermedad iba cojeando, hizo un esfuerzo y consiguió no sin gran dificultad subir dos pequeños escalones de piedra que le separaban de la huerta.

Fué entonces cuando recibió los primeros balazos de Malisser quedando un momento indeciso al sentirse herido y mordiendo el sombrero con la rabia del insipiente.

Pero cobró fuerzas ante la inminencia del peligro y pudo aún ocultarse en un espeso cañal é ir culebreando para despistar á la guardia civil.

La pérdida de sangre sin duda y la proximidad de sus enemigos, le hicieron comprender que había llegado su última hora por lo que, parece se disparó un tiro bajo de la barba que le debió ocasionar la muerte.

Momentos después, y siempre disparando sus fusiles, llegaron al sitio donde yacía el "Chato", sus perseguidores, alguno de los cuales dióse disparó el tiro de gracia contra el que ya era cadáver.

Los demás detalles relativos al reconocimiento, autopsia y enterramiento del que fué en vida terror de aquella comarca, ya los conocen nuestros lectores.

Bien ha pagado sus crímenes el "Chato" de Chella.

Noticias

Un telegrama de Madrid dice que el arzobispo electo de esta diócesis, P. Nozalada, conferenció ayer largamente con el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Sánchez de Toca, sin que se haya podido trasladar sobre lo que trataron.

Suponemos que no tratarán de la diócesis valentina, porque para el traídor dominico es esta una causa perdida.

Se encuentra enferma de alguna gravedad una hija de nuestro querido amigo el diputado á Cortes por Castellón D. Fernando Gasset.

Por tan grave motivo, el diputado de nuestra minoría no ha podido ir á Madrid, pero tan pronto como la enfermedad salga de peligro, irá á juntarse con sus compañeros.

Desearnos con vivo interés el mejoramiento de la enferma.

Según teníamos anunciado, ayer quedaron presentadas en el juzgado del Mar por los señores Tatay y Avalos las demandas preparatorias para la interposición de querrelas contra El Radical por injurias y calumnias.

Mañana las interpondrán los Sres. Coscollá, Talamantes, Cañizares, Mandut y Serrano Clavero.

A estas seguirán las de los señores Bellrán, Payá, Vinaixa y todos los demás insultados por El Radical.

Además quedará interpuesto el antejuicio necesario para exigir responsabilidad criminal al juez Sr. Heitoro Salvá.

Estamos dispuestos á que la campaña de difamación seguida contra nosotros no quede impune.

La sociedad Orfeón Valenciano "El Micalet" ha organizado para hoy domingo á las nueve de la noche, la primera función de su atractiva temporada teatral.

Se representarán las aplaudidas zarzuelas "Marisa" y "El Trébol".

Dada la inteligente dirección del maestro Pallardó y las excelentes dotes de los alumnos de su clase de solfeo, la función resultará agradableísima.

Se ha ordenado al arquitecto municipal facilitar un plano de los terrenos en donde se ha de emplazar la nueva Fábrica de Tabacos, con las líneas aprobadas, á fin de remitirlo al ramo de Guerra.

Una comisión de veinticinco vecinos de Chella, visitó ayer mañana al Gobernador, denunciándole faltas graves en la confección del amillaramiento de la riqueza pública.

El Sr. Soler y Casajuna les ha indicado hagan una instancia formulando la queja, y que se dirijan en la misma forma al delegado de Hacienda.

Plaza de Toros

Lunes 24, á las tres de la tarde, gran corrida.—Matadores: Reverito, Dauder y Gabardito.—Toros de López Navarro y Esteban Hernández.—Sombra, 150 pesetas.—Sol, 1.

En el favorecido triquet de Pelayo se jugará hoy á las tres y media de la tarde un gran partido de pelota á 60 tantos, á rebote, por encima cuerda, en el que tomarán parte los afamados pelotaris siguientes: Arturo, Font y Rata (azules) contra Mari, Hilario y Ramonet (rojos).

A tan gran partido el precio será el de 20 céntimos.

El Gobernador revisará hoy el batallón de Veteranos en el patio del Instituto general y técnico.

El delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: don Pascual Diez, 1.000 pesetas, y D. Luis Gómez Arauda, 160'20.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO QUINA-BISLERI.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin engorrosa acción calmante, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. Depósito general, en la farmacia de los señores Igual Contat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa y América.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE.

El alcalde de Sueca ha visitado al Gobernador, invitándole á las próximas tiradas de la Albufera.

Una numerosa comisión de obreros de diferentes Sociedades ha visitado al Gobernador rogándole interponga toda su influencia para que cuanto antes comiencen las obras de la Fábrica de Tabacos y traslado de la estación del Norte, á fin de que el invierno se presente menos tenebroso para la población obrera.

El señor Soler y Casajuna les ofreció abordar de lleno el problema en cuanto regresó el Alcalde y gestionar en Madrid cuanto proceda al objeto expuesto por los solicitantes.

Ha tomado posesión de la cátedra de la asignatura de violoncello del Conservatorio de Música el distinguido profesor D. Raimundo Calvo Baeza.

El teniente coronel de la guardia civil señor Arrata conferenció ayer con el Capitán general, á quien ha dado cuenta de los detalles sobre la muerte del "Chato" de Chella.

Plaza de Toros

Lunes 24, á las tres de la tarde, gran corrida.—Matadores: Reverito, Dauder y Gabardito.—Toros de López Navarro y Esteban Hernández.—Sombra, 150 pesetas.—Sol, 1.

Una comisión de taberneros de las afueras visitó al Gobernador ayer mañana, rogándole les concediera autorización para abrir los establecimientos los domingos.

El Sr. Soler Casajuna les dijo que no está en sus atribuciones acceder á lo solicitado, y que por medio de instancia deben dirigirse á la Junta central de Reformas Sociales.

Los taberneros de las afueras cumplirán este trámite y presentarán á la Junta central de Reformas Sociales y al ministro de la Gobernación una razonadísima instancia en la que demostrarán la justicia que les asiste para pedir continúen abiertos durante los domingos sus establecimientos.

Digna de tener en cuenta es la petición de dichos industriales, que al amparo de la ley instalaron sus establecimientos, y que ahora por otra ley, la del Descenso dominical, se les priva de ejercer su industria precisamente los domingos, único día en que por estar emplazadas sus viviendas en las afueras de la población, tiene verdaderos ingresos.

Y no se objete que dichos industriales obtienen esta ganancia por la venta de bebidas alcohólicas, sino porque sus casas sirven de punto de descanso y asueto para las familias que salen al campo y no poseen fincas, y de punto de contratación para los obreros agrícolas que en ellas se reúnen en espera de trabajo.

Lógico es que á estos industriales que pagan su contribución para ejercer su industria los 95 días del año, no se les obligue á cerrar los domingos, porque esto equivale á matar su industria y á llevarles á la miseria.

Indudablemente, el ministro de la Gobernación y la Junta Central de Reformas Sociales, admitirán como justa la petición de los taberneros de las afueras y decretarán esta nueva excepción de la ley del Descenso dominical, y como consecuencia, concederán autorización á dichos industriales para que los domingos puedan tener abiertos sus establecimientos.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa NOGERA-UMBRA se combate la obesidad.

Ayer fué presentada al juzgado correspondiente una denuncia contra el dueño de un establecimiento de comestibles de esta ciudad, llamado D. J. G. Z., por haber desaparecido, dejando un pasivo de cuatro ó cinco mil duros.

En la sección de carreteras de la Diputación provincial se trabajó ayer en el desarrollo de un plano de la provincia, en el que constan todas las líneas de ferrocarriles secundarias, propuestas en la reunión de diputados celebrada anteayer, para enviarlo á la superioridad.

Ayer mañana conferenció con el Gobernador una comisión de maestros carpinteros y ayer tarde hizo lo propio otra de obreros. El Gobernador reunirá hoy en su despacho á ambas comisiones para procurar la reconciliación entre el capital y el trabajo.

El empresario de la plaza de Toros D. Manuel García, nos ruega hagamos público que no debe referirse á él el suceso publicado estos días referente á una fianza que tiene la Comisión provincial y que indudablemente alude á algún empresario, porque el Sr. García pagó por completo en una sola vez el importe del arriendo antes de tomar posesión de la plaza.

Si esto es así y la empresa citada está en descubierto con el Ayuntamiento por no haber satisfecho por completo los arbitrios municipales vigentes, creemos que lo procedente sería que el Alcalde accidental Sr. Llagaria ordenase la intervención de las taquillas ó requiriese á la empresa de la plaza, para que ésta haga efectivas las cantidades que adeuda.

El Ayuntamiento debe precaverse ante la posibilidad de que un empresario levante el campo y deje incumplidas sus atenciones para con el Municipio.

Hoy domingo, á las nueve de la mañana, se celebrará en la playa de Nazaret tiro de palomo y sisella y tórtolas.

Mariano Pardo, sastre-tailleur, Tros-Alt, 51 (junto al horno). Confección de trajes. Precios económicos.

Ayer visitó al Sr. Arias en su despacho una comisión nombrada por el Circulo Fruter.

El Sr. Arias ha prometido que por lo menos tres trenes diarios, con el número reglamentario de vagones, vendrán directamente del punto de expedición á la estación del Grao, evitando con esto la detención de la mercancía en la de Valencia.

Además, ha ofrecido formar, cuando las necesidades exijan, los trenes especiales necesarios. Asimismo recomendará eficazmente que todos los vagones reúnan las condiciones necesarias para el servicio á que se les destina y que vayan provistos de toldos.

Desde Masanasa

Se entrega el voto cuando vienen las elecciones sin saber a quién ni por qué votan, y como son las consecuencias.

Llega el invierno y con él las lluvias que ponen las calles intranquilas por el barro que se forma en ellas, y esto barro dura largo tiempo, despidiendo por fin un hedor insopor- table, que perjudica la salud pública.

Los caminos tienen unos baches tan hondos, que los carros casi se hundan en ellos hasta el ojo.

Las fuentes cada vez van desmoronándose a consecuencia de no estar bien arregladas, inutilizando o poco menos el camino ó la senda que hay á su alrededor.

Las calles no se han adoquinado como se prometió cuando vinieron al poder los regeneradores.

El cementerio es una vergüenza para la población, al par que es un peligro para la salud pública.

Los pagos por contingente provincial se hicieron con retraso, y los do alumbrado público han corrido la misma suerte.

Los edificios escuelas no reúnen condiciones higiénicas para el fin que están destinados.

Y en fin, esta villa que podía ser una de las más bonitas por su situación topográfica, y la grandeza de los pueblos cercanos por su parecido con las poblaciones modernas, va á la cola de todas ellas.

Los vecinos, cuando truenan, se acuerdan de Santa Bárbara, y entonces maldicen á todos los ayuntamientos, habidos y por haber, acusando de malos administradores, sin saber que acaban el uno por ciento de lo que debían acuar.

Y vamos á probarlo, comparando las partidas disminuidas este año con las del anterior:

En el año de 1903 costaron los gastos de adquisición y reparación de efectos y movilización de la casa capitular, 250 pesetas, y este año, 50; los gastos que originaron las quintas, 850 y 150 respectivamente; gastos menores de representación y dietas en viajes para asuntos de interés, 600 y 200; adquisición de enseres para par y medir 250 y 150; socorros de emic- ración á vecinos pobres, 950 y 400; conserva- rios y reparación de los edificios del común y reparación de calles, 800 y 500; depositario de fondos, 800 y 600; peatón, 180 y 135; misa ma- ri, 225 y 125; la de once, 325 y 225; mate- rial de secretaría, 1.200 y 400; conservación de la casa capitular, 400 y 100; Gaceta, 105 y 50; conservación y reparación de caminos vecinales y fuentes, 750 y 150; aceras, 2.000 y 500; hasta de San Pedro, 100 y 50; el Sta. del Cristo, 450 y 350; abogados asesores del ayuntamiento, 200 y 100; gastos imprevistos, 2.125 50 y 348 48.

Total, que el año 1903 hubo un aumento comparado con el presupuesto de este año, de pesetas 8.297 02.

Se suprimen dos plazas de auxiliares tem- porales, y en cambio se aumenta al secretario, de 999 pesetas de sueldo á 1.600 y al oficial de secretaría de 850 á 900.

Ahora bien: Suponiendo que el ayuntamien- to diera el año pasado 200 pesetas más para mi- sas, 150 para fiestas, 450 más para los pobres y 2500 para aceras, quedaría aún 6.997, que uni- das á las 600 que se destinan este año á estu- dios para la construcción del nuevo Cemen- terio suman 7.597 y aumentando las 8.085 que se agroran más el año pasado por el arriendo del impuesto de consumos, hacen un total de 16.682 pesetas que el año pasado y probable- mente en años anteriores también, se han con- consumido en humo.

No es menester preguntar por el milagro de este año. Si se quiere administrar bien, se ad- ministrará. ¿Por qué regla de tres, lo que costó el año anterior diez, cuesta ahora cinco? ¿Por qué la rebaja que se hace este año, no se hizo en los anteriores?

Se tachó en otra época de inmorales á va- rios ayuntamientos, y los acusadores vienen á caer en los mismos vicios.

¿Se nos negará ahora razón para cantar los couplets que cantábamos por Pascua?

La población necesita que se le den expli- caciones y se le demuestre de una manera clara y terminante que no se han defraudado fon- dos.

Queremos saber quién ha sido el culpable de estos abusos, ó, de lo contrario, todos los que intervinieron en ellos, culpables é inocentes, estarán bajo el peso de la acusación pú- blica.

Y nada más. Con lo que hemos dicho queda demostrado que si los anteriores ayuntamientos hubieran administrado honradamente no tendría necesidad el actual de rebajar los socorros á los pobres y la consagración para aceras.

Y vaya un aplauso al actual ayuntamiento por la confección de los nuevos presupuestos; aplauso que daríamos gustosísimos á fuer de sinceros si al mismo tiempo descubriera todos los gatuperios cometidos anteriormente en la casa ayuntamiento.

¿Cuánto ganaría Masanasa con que los políti- cos se inspirasen en la conducta honrada del que fué modelo de administradores D. Fran- cisco Coidado!

Inspírense el hijo en los actos administrativos del padre y se ganará muchos aplausos.

El corresponsal.

Purgaciones

Plagas blancas, zeta militar, irritaciones y en general todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer, se curan en muy poco tiempo, por crónicos y rebeldes que sean, por medio de la inyección antiséptica VALENTIN PALACIOS. De venta en todas las buenas farmacias. En Valencia: Parana- cía de D. Angel Rivero, Mercaderes, 40; Sra. Igual, Contad y Compañía, droguería de La Luna.

DEPOSITO DE AGUAS DE SERRA do Gily C.ª

Calle de la Conquista, núm. 15, bajo (junto al Tros Alt, Valencia)

Cántaro de tamaño ordinario de agua de Serra, procedente de las fuentes de Lenticle y Sato de Ria, servido á domicilio 25 céntimos. El mismo servicio para los señores médicos 20.

Con objeto de beneficiar á la clase obrera, se pone en conocimiento del público en general, que surtiéndose di- riamente en el depósito, el precio del agua ó cántaro ordi- nario será el de 15 céntimos.

Teléfono 595

Taller

de sombreros de señora y fabricación de cestas y juguetes de paja, de

UGO BOGANI

Se limpian, tintan y cambian de forma toda clase de sombreros. Jesús, 11, Valencia.

Por telégrafo y teléfono

Los moritos

Tánger.—Parece confirmarse que los fran- ceses categorizaron al sultán, excediéndose en sus pretensiones.

Dícese que la shoriffan escribió á un tío suyo, residente en Tetuete.

Aconsejábale persuadiera á los moros para que dejaran entrar á los franceses, tranquili- zando los ánimos en aquella región contra la di- nastía reinante.

El tío del sultán leyó la carta en la mez- quita.

Al enterarse el pueblo se insurreccionó, dándole muerte.

Los franceses han moderado sus pretensio- nes en vista de este suceso.

Teatro incendiado

Londres.—Comunican de Chicago que ha estallado un violento incendio en un teatro. Este ha quedado casi destruido.

Resultaron dos muertos y varios heridos.

Opiniones de la prensa

El Imparcial opina en su artículo de fondo que la rectificación del Sr. Sánchez de Toca en la sesión de ayer del Congreso, fué la exposi- ción solemne del programa que ha servido al Sr. Maura para atraerse todos los elementos reaccionarios y clericales de la Cámara y del país.

Elogia los discursos de los Sres. Canalejas y Romero Robledo, diciendo que en ellos se contiene la verdadera doctrina parlamentaria.

El Liberal.—"Después del debate sobre los suplicatorios—escribe—quedó bien claramente expuesto el espíritu clerical y reaccionario que informa todos los actos del gobierno."

Otra conveniencia tuvo: la de sauzar la ma- yoría contra el presidente de la Cámara."

Dice este periódico que la discusión plan- teada en el Congreso ha tenido la virtud de agrupar á todos los liberales de la Cámara.

España.—En su editorial habla de la Asam- blea magna de las Cámaras de Comercio que se está celebrando en Barcelona, y expresa su creencia de que la segunda sesión de aquella sea más productiva y útil que la primera.

"A discutir tiene—continúa—problemas de trascendencia para la nación, y nosotros espe- ramos que en ellos se ocupe con espíritu levanta- do."

El Globo afirma que en el debate sobre los suplicatorios se va bien claro el propósito del go- bierno, que no es otro que el de amordazar á la prensa.

"Todos los afanes, todas las energías del actual Gabinete van dirigidas á poner la prensa á disposición del poder ejecutivo."

El País se ocupa también sobre el debate de los suplicatorios, y escribe párrafos de ruda oposición al gobierno.

El Nacional.—"La mayoría—escribe—está convencida de la injusticia de lo que se le pide."

Ayer tuvo momentos en que se mostró dis- puesta á aplaudir al Sr. Canalejas."

Lo de la bomba

Barcelona.—Soldados de artillería han dispa- rado hoy la bomba que se encontró ayer.

Otra bomba

Esta mañana á las doce explotó una bomba de dinamita en las Ramblas.

La detonación que produjo y el pánico que originó fueron enormes.

La gente corría en todas direcciones.

La explosión destruyó unos árboles próxi- mos y levantó los adoquines.

Algunos fragmentos del casco de la bomba agujeraron los toldos del bazar de "El Siglo".

Momentos después de ocurrir la explosión se presentaron el juez del distrito y la policía, instruyendo la sumaria oportuna.

Agradecimiento de Palma

Palma.—Se ha recibido un telegrama del alcalde dando cuenta del recibimiento y agasa- jos que se dispensan á la comisión de la capital en la visita que en estos momentos está hacien- do á Zaragoza.

El alcalde accidental de Palma ha dirigido á su compañero de la invitada ciudad otro des- pacho telegráfico agradeciendo, en nombre del pueblo y de la corporación, los obsequios y atenciones de que es objeto la comisión de Palma.

El orfeón Pamplonés

Pamplona.—Ha llegado el orfeón Pamplonés, procedente de Zaragoza.

El recibimiento que se le ha dispensado ha sido entusiasta.

A la estación han acudido miles de perso- nas, á cuyo frente iba el ayuntamiento, jun- tamente con las demás autoridades y juntas directivas de la mayoría de las sociedades y círculos.

Llegada

Barcelona.—Ha llegado el ministro de Agri- cultura, Sr. Allendesalazar, quien ha sido reci- bido en la estación por las autoridades y nume- roso público.

Una compañía, con bandera y música, le ha rendido honores.

Esta mañana ha almorzado con el governa- dor civil y el capitán general.

Explosión de una bomba

A las doce y cuarto se ha oído en toda Bar- celona una gran detonación.

Muchos han creído que se trataba del salu- do del castillo de Montjuich á algún buque ex- tranjero.

Otros suponían que había muerto la infan- tía.

Nada de eso era.

Había estallado una bomba en las Ramblas, frente á los almacenes de El Siglo.

La explosión ha levantado gran parte de la acera.

Primero se ha creído que era una explosión á causa de un escape de gas.

Luego se ha sabido que se trataba de una bomba, depositada sin duda esta mañana en una de las bancas de las cloacas.

En el momento de la explosión pasaba una muchacha, que ha resultado ilesa. Ha sido en- vueltá por una nube de polvo y piedras.

No han ocurrido desgracias.

En el lugar del suceso se ha congregado gran multitud, que conforme ha ido sabiéndose la noticia ha aumentado.

Se decía que se trataba de un atentado con- tra el Banco Hispano Colonial, y muchas fami- lias, presas de angustia, han acudido al estable- cimiento, tranquilizándose al saber que la noti- cia no era cierta.

Los almacenes de El Siglo no han cerrado sus puertas.

Guardias civiles y municipales impiden que la gente se acerque á la acera.

Una de las columnas del establecimiento ha quedado doblada.

Se supone que la bomba ha sido colocada esta madrugada.

El Juez Sr. Moreno, que instruye las dili- gencias por la explosión de las otras bombas, se ha personado en las Ramblas, empezando un nuevo sumario.

Entre los que han llamado á declarar figura el periodista Sr. Raig, corresponsal del Heraldo de Madrid, y El Correo de Valencia, que presenciaron la explosión.

En una farmacia se han hecho diligencias para ver si la bomba estaba cargada con nitro- glicerina.

Sólo se ha operado una detención.

La población se halla alarmadísima.

La policía trabaja con verdadera activi- dad para hallar una pista y detener á los cul- pables.

Descarrilamiento

Entre Arenys de Mar y Canst ha descarrilado esta mañana un tren.

No han ocurrido desgracias.

La línea está interceptada.

Drama de la miseria

Esta mañana se ha presentado el juzgado en una casa de la calle del Mesón de Paredes á verificar un desahucio.

El inquilino ha hecho varios disparos de arma de fuego contra el juez.

Luego se ha disparado dos tiros, matón dose.

Escándalos en un banquete

Zaragoza.—Anoche, como dijimos, se celebró un banquete en honor de los comisionados catalanes, mallorquines y valencianos.

Al acto concurrieron las autoridades.

Empezó el banquete con un encáñalo.

Se dió orden de que no se les permitiera la entrada á los periodistas.

Estos censuraron y protestaron de semejan- te orden.

El capitán general, al ir á brindar dijo: "¿Quisiera tener la elocuencia de Castelar, para..."

Un concejal republicano le interrumpió grito- do: ¡Viva Castelar!

El capitán general gritó: ¡Viva el rey! ¡Viva la monarquía!

Los republicanos repitieron los vivas á Cas- telar.

La autoridad militar abandonó el local.

Lo propio hizo, disgustadísimo, el governa- dor civil.

Un concejal de Palma habló en defensa de la autonomía administrativa.

Su discurso fué casi un elogio del separati- smo.

Algunos concejales protestaron, otros aplau- dieron.

El alcalde de Zaragoza, enojado por lo que ocurría, abandonó su sitio.

El encáñalo fué en aumento.

El banquete estuvo á punto de acabar peor que el Rosario de la Aurora.

Se comenta hoy muchísimo lo sucedido.

La prensa prescinde de relatarlo.

La presencia de los comisionados les impone esta cortosía.

Hoy guarda silencio, pero ofrece hablar, y claro, una vez terminen las fiestas.

El gobernador ha manifestado que cuando se reúnan los comisionados los prohibirá que hablen de otra cuestión que no sea del monu- mento á D. Jaime.

Se habla mucho del proceder de los ayunta- mientos catalanes.

Con excusa de los Juegos Florales, querían pedir la autonomía administrativa.

Estaban ya redactadas las bases.

Gracias á que los ayuntamientos de Gerona y Mallorca han acordado no asistir á ningún acto político y otros comisionados han protes- tado, fracasando lo que se proponían parte de los catalanes.

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo.—Ambos ejércitos descan- san.

El cansancio de los soldados después de los últimos combates es grande.

Además escasean las municiones.

Los rusos han recibido refuerzos y se dis- ponen á combatir de nuevo.

Oyama continúa ordenando la realización de movimiento á las tropas niponas.

Se cree que Kuroki, con los refuerzos recibidos, prepara una ofensiva.

San Petersburgo.—Circular el rumor de que Kuroki se encuentra moribundo á consecuencia de una herida que recibió en la gran batalla.

Londres.—La base principal de operacio- nes de los japoneses se halla al Sur de Muk- den.

París.—Los sitiados tienen municiones para dos meses y víveres para lo menos cuatro.

Congreso

El Sr. Romero Robledo abre la sesión á las 3:30.

El Sr. Bofill explica su anunciada interpela- ción sobre la ley de Descanso dominical.

Dice que la aplicación de ésta es defi- ciente.

Evidencia los grandes perjuicios que irroga al individuo, al comercio y á la industria.

El Sr. Bofill condena la interpretación que ha dado el gobernador de Gerona al reglamen- to del Descanso dominical, y que está en con- tradicción con los acuerdos adoptados por el ayuntamiento de Figueras.

(Llama la atención la concurrencia de diplo- máticos en su tribuna.)

El Sr. Bofill continúa diciendo que es una enormidad colocar al ayuntamiento de Figueras en el caso de desobedecer al Gobernador si cumple los preceptos de la ley y el reglamento de referencia.

El ministro de la Gobernación contesta afir- mando que el Gobernador de Gerona ha hecho bien al obligar á que se cumpla la ley.

El Sr. Bofill dice que en Figueras hay merca- do todos los domingos desde tiempo inmemo- rial, y por consiguiente que el ayuntamiento, en sus acuerdos, ha cumplido con la ley de Des- canso dominical.

El ministro de la Gobernación declara que los acuerdos del mencionado Ayuntamiento son subsanatorios.

El Sr. Bofill dice que en Figueras, desde que

se ha establecido el Descanso dominical, se re- cauda un 50 por 100 menos en los impuestos del mercado que se celebra los domingos.

El ministro de la Gobernación dice que si se lo demuestra que el ayuntamiento de Figueras tiene derecho para hacer lo que hace, aprobará su conducta.

El Sr. Nogués habla para alusiones.

El Sr. Nogués ruega al Sr. Osmá que no resuelva cierto expediente de la Coruña sin es- tándario desistidamente.

El ministro de Hacienda así lo ofrece.

Se dirigen al gobierno otras preguntas de escaso interés, y se entra en la orden del día.

El Sr. Romero Robledo reanuda su discurso acerca de los suplicatorios.

Dice que unos y otros, los que defiendan y los que combatan al gobierno, consideraron el acuerdo de 12 de Julio como un cambio del régimen.

Añade que del período de la impunidad se quiere pasar al de castigo.

Insiste en que el acuerdo de 12 de Julio tuvo por epílogo el nombramiento de una co- misión, compuesta por igual número de indivi- duos de la mayoría y de las oposiciones, bajo la presidencia del que lo es de la Cámara.

El Sr. Romero Robledo continúa diciendo: "No se trata de un castigo. El derecho cons- titucional está claro y terminante."

No se puede precesar á ningún diputado sin autorización expresa de las Cortes.

A los que me sucedan en la presidencia de la Cámara debéis relevarlos de la presidencia de la comisión, para evitarles el caso en que yo me encuentro.

Yo no vengo aquí á defender determinados intereses, pues siempre he de proceder con ab- soluta independencia."

El Sr. Maura hace signos afirmativos, y dice: "¿Quién lo duda? ¡Está claro!"

El Sr. Romero Robledo: Pero no está de más hacerlo constar.

Después continúa diciendo: "El gran número de suplicatorios que aquí viene no obedece, como alguien ha dicho, á re- lajamiento moral, sino á cambio de las costum- bres y al apasionamiento político."

Recuerda que el Congreso concedió un sup- licatorio contra un diputado acusado del delito de esta, no obstante ser persona de gran for- tuna y de mucha respetabilidad, y después de terminado el proceso se supo que el acusado era el diputado contra el que se concedió el su- plicatorio.

También recuerda que las Cortes de Cádiz concedieron un suplicatorio pedido contra un diputado acusado del delito de asesinato.

Pronuncia el Sr. Romero Robledo un perio- do elocuente, y dice: "En el templo de las Leyes no se arman criminales, se defiende la inmunidad parlamen- taria."

¿Sabéis lo que seís, señores diputados? Sois co-osoberanos de la nación; todas las prerrogativas que tiene el rey las tenéis vos- otros."

El rey tiene facultades ejecutivas; nosotros tenemos las fiscalizadoras."

Después cita varios casos congruentes á asunto.

Reanuda que el juez de las Afueras de Barcelona citó á declarar con ocasión del de- bate promovido acerca del "Monigote de Gra- cia", y el Congreso acordó que el orador no de- bía ir á la citación.

Cita las frases del Sr. Cánovas del Castillo en un debate promovido acerca de ciertos su- cesos en los que estaban comprometidos algunos representantes del país, cuyas frases fueron: "Podría fusilarlos en el campo, pero no podréis arrancarlos de los escanos del Congreso."

Afirma que Cánovas defendió siempre con gran tesón y energía la independencia del Par- lamento.

Añade al Sr. Sánchez de Toca y dice que no es lícito ocuparse en una Cámara de los asuntos pertenecientes á la otra.

(Continúa el Sr. Romero Robledo en el uso de la palabra.)

LA CAMPANA

Relojería económica

Preios de las com- posturas más genera- les aranteadas por dos años:

	Pesetas.
Limpieza.....	150
Muelle real (cuerda nueva).....	200
Espiral.....	250
Eje del volante (nuevo).....	400
Rubí.....	150
Cilindro nuevo.....	400
Muelle de setlo.....	100
Reposo.....	100
Pavonar cajas de acero.....	200

Demás composuras á mitad de precio.

KUZAFIA, 25, ESQUINA A LA DE JON

408 Alfonso Daudet

Ante aquella concurrencia bien predispu- sta, los versos se desenvolvían con una lentitud y una monotonía desesperantes, en un movimien- to del torso que ha de dividir un pelotón inter- minable.

¡Había tantos versos! Y eso se mezclaba al chisporroteo del fuego, al pestaneo de las lámparas, al ruido del viento errante sobre el balcón, que golpeaba con furor en las vidrieras, como en cierta noche...

Pero Carlota no se encontraba en las dis- posiciones inquietas en que el espíritu acoge los presagios y los presentimientos.

Vivía por completo en su poeta, toda en el drama que relataba, acentuando fuertemente los versos.

El poema ceteris, en efecto, una parte muy dramática. En el último canto, d'Argenton su- pone que su querida ausente, vuelta al lado del amante, se moita á causa de los sufrimientos pasados lejos de él. Y el poeta le cerraba los ojos jurándole un amor eterno:

"He hñido en la tumba contigo
La mejor parte de mí mismo,
La que te llora y la que te mata",
decía él. Y era tan conmovedora aquella gran- deza de alma del hombre que quería olvidar, y la suerte funesta de la pobre criatura, que todo

409 Jak

el mundo, sollozaba escuchando; y Carlota, con más fuerza que los otros.

De pronto, en el pasaje patético, cuando d'Argenton pasaba por toda la asamblea una mirada satisfecha, la puerta del salón se abrió y la criada, una de esas sirvientas familiares, con cintas volantes, como las suele haber en casa de semejantes mujeres, entró en el salón con aire asustado, gritando á su dueño:

—¿Señora!... ¿Señora!...

Todos se levantaron.

¿Qué hay?... ¿Qué sucede?

—Que tenemos aquí un hombre...

—¿Un hombre?

—Sí, un hombre de mala catadura, y muy feo, que pide hablar á la señora.

Le he dicho que la señora no estaba en casa, que no podía verla; y entonces se ha sen- tado en la escalera y dice que la esperará.

—Ya voy—murmuró Carlota muy conmo- vida, como si adivinara de parte de quien venía aquel mensajero.

Pero d'Argenton se interpuso vivamente.

—Nada de eso... Nada de eso...
Y volviéndose hacia Labassindre, el más vigoroso entre los asistentes:

—Ve á ver quién es ese intruso.

—Voy... voy... beuh!—dijo el cantante, y sa- lió encogiéndose de hombros.

412 Alfonso Daudet

la fábrica previno á sus amigos que era de temer un mal resultado.

Belisario había querido avisar al señor Ri- vals; pero Jak se lo prohibió formalmente. Sólo habla salido de su sueño letárgico para enviar á la repartidora de pan á vender su reloj y una sortija que le provenía de su madre. Y era que comprendía que el dinero andaba escaso en la calle de Panoyaux.

Todas las economías de Jack se le habían agotado en la compra del pequeño mobiliario de Charonne, los cajones sonaban como vaoes, y el mesaje de Belisario se encontraba también desprovisto por completo á consecuencia de los gastos de la boda y de instalación.

¡No importa! Por cuidar á ese desgraciado abandonado de los suyos, el buhonero y su mu- jer se sentían capaces de todos los sacrificios. Después de haber llevado al Monte de Piedad los colchones y los muebles, habían empeñado un cargamento de sombreros de paja, que á cualquier precio había que recobrar al llegar la primavera.

Pero ni ese sacrificio bastaba. ¡Estaba todo tan caro... la leña... los medicamentos... Verda- deramente no había tenido suerte con los ca- maradas.

El primero, un borracho perezoso y tregón;

413 Alfonso Daudet

forma á cada número, y solo aparecía á largos intervalos cada vez menos frecuentes.

D'Argenton, después de haber engullido la mitad de su herencia, pensaba en venderla. Esa misma situación lamentable, unida á alguna "crisis" habilmente manejada, había atraído para siempre á su "artista" á esa loca Car- lota.

No había tenido que hacer más que presen- tarse delante de ella como el grande hombre vencido, extenuado, abandonado por todos, du- dando de su estrella incierta, en otro tiempo entre vicia, para que ella le hiciera juramentos solemnes.

—Ahora soy toda tuya... ¡Tuya para siem- pre!

En el fondo, d'Argenton no era más que un necio y un pedante; pero se puede decir que jugaba con la pobre mujer y que sabía sacar de aquel instrumento trivial efectos milagro- sos.

Si conocieran las miradas con que ella le devoraba en aquella velada, cómo le encontraba seductor, enfermizo, genial, tan bello como doce años antes, cuando se le había aparecido bajo los globos opacos del salón Morenval; quizá todavía más bello, pues el medio ambiente era distinto, más confortable, más rico, y la aureola

414 Alfonso Daudet

Tomó II 51

Barcas, 34 frente al teatro Principal

Grandes existencias en todo el ramo de pañería

Barcas, 34 frente al teatro Principal

Las tres B B B

Pañería y sastrería

Barcas, 34 frente al teatro Principal

Especialidad en capas

Barcas, 34 frente al teatro Principal

TRAJE de americana en estambres, jergas, chavlots negros, azules y colores novedad, a 70, 65, 60, 50, 40, 30 y 20 pesetas

TRAJE de chaqué en estambres y géneros finos de vestir, forrados en seda, a 75, 70, 60, 50 y 40 pesetas

TRAJE de levita en estambres finísimos especiales, forrados en seda, a 100, 90, 80, 70, 60, 50 y 45 pesetas

GABANES cruzados, en paños, adredones, castores azules y colores, a 80, 70, 60, 50 y 40 pesetas

2000 capas corte madrileño, en finísimos paños, embozos y trenzas de alta novedad, desde 20 pesetas

En los precios indicados se garantiza una buena forrerie y muy superiores todos los demás requisitos, como ver á el comprador que visite la casa.

El último adelanto de la ciencia médica

LA RENOVACIÓN DEL ESTÓMAGO

ó solución estomacal Sánchez

Son tan innumerables las curaciones conseguidas con nuestra modesta preparación y tan increíbles los resultados obtenidos en algunos enfermos que milagrosamente se han salvado de sus sufrimientos, que nos vemos obligados á recordar á los que sufren que todavía hay esperanza y que con un MAGO, DISPEPSIAS, ACIDIAS, FLATOS, INAPETENCIA, BOCANADAS DE AGUA, VÓMITOS DESPUES DE LAS COMIDAS, ARDORES, DIARREAS Y DIGESTIONES DIFÍCILES.

Este medicamento puramente vegetal, descubierta por el DR. SÁNCHEZ, de Alhambra (Almería), no contiene calmante alguno y ni por el uso ni por el abuso puede ser nocivo al organismo. La mejoría que ocasiona la SOLUCIÓN ESTOMACAL SÁNCHEZ ó antes de terminarlo quedarán radicalmente y para siempre curados de los DOLORS DE ESTÓMAGO, DE VENTRILO, DE CÁBIDA, DE ACIDIAS, DE FLATOS, DE INAPETENCIA, DE BOCANADAS DE AGUA, DE VÓMITOS DESPUES DE LAS COMIDAS, DE ARDORES, DE DIARREAS Y DIGESTIONES DIFÍCILES.

DE VENTA: En todas las principales farmacias y droguerías de VALENCIA. Depositario exclusivo para la provincia, FRANCISCO J. ASTURIANO, Poeta Querol, 16.

Buques de vapor
COMPANIA SEVILLANA
El vapor Clérvena saldrá el 24 actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Acordones superiores
Se hallarán en la fábrica de Rifa el Torres, calle de Barcelona, 13 (junto al horno), Valencia. Lecciones, composuras y toda clase de reformas.

Mesas de billar
En la calle de San Vicente, 205 hay para la venta y para alquilar, nuevas y usadas, á precios baratísimos.

Qro, plata, platino
galones y dentaduras inscribibles, como á precios altos como ninguna otra. No confundirse. Manuel Pícaro, antes Castañer, plaza de la Paz, 10 y calle de Ercilla, 30, junto á la botica de San Antonio.

En el Trenoh
se alquila un modelo con dos puertas, dos mostradores de mármol, perchas de metal con espejo, lámpara eléctrica y fuente, frente á la calle de Cerraleros, al lado del horno. Razón, Tapinería, 21 y 23, El Siglo Industrial.

Se vende
una máquina de vapor, horizontal, sistema "Vengut", de 8 caballos nominales, con caldera tubular de 12 caballos, todo en muy buen uso. Se dará con bastante economía. Informar en la misma fábrica donde está trabajando, calle Corset, V. B., ensanche de Ruzafa, Valencia.

Salto de agua
Se vende un salto de agua, fuerza de cuatro caballos, que ha servido para molino; es propio para cualquier industria. Está en la zona de Valencia y se dará con economía. Darán razón, en esta administración.

La Lonja
CAJA DE PRESTAMOS. Hará almoneda los días 8 y siguientes del próximo Noviembre, de todos los objetos de plazo vencido. Aviso á los interesados.

Farmacia
Por dedicarse su dueño á otro negocio, se vende la municipal de un pueblo importante á esta capital, con toda clase de garantías, incluso á prueba. Razón, Farmacia de la Fe, San Vicente, 17, Valencia.

Se arrienda
un huerto de 10 hanegadas, cercado de pared, con una casa con piso alto, junto al cuartel de Montolivet; darán razón, en la calle del Salvador, 21, bajo.

Barbero
Se necesita un medio oficial para todo estar, kiosco de barbería, bajada del puente del Mar, (frente á los cuarteles de caballería).

Sastre
Se necesita un oficial, oficial, aprendices y aprendizas. Pelayo, 29, tercero.

Sastro
Se necesitan oficiales y oficiales. Escolano, 6, bajo.

Sastre
Se necesitan oficiales, oficiales y aprendices. Sección, 5 y 7, tercero, derecha.

Porteria
La desea un matrimonio sin hijos. Tiene buenas referencias. Razón, en esta administración.

Capas, bufandas y cortes de traje
Hay un magnífico lote á la venta á precios muy convenientes. También hay capas, gabanes y bufandas usadas. No comprar sin ver esta casa. Calle de préstamos plaza de Peñicors.

Conos
Se venden tres para vino, de cabida de 44, 22 y 9 bocoyes cada uno. Darán razón, calle de Luis Vives, 8, principal.

Casa particular
Una señora viuda, cede una sala con alcaza y balcón á la calle y decentemente amueblada y otro cuarto para dormir, á precios económicos San Vicente, 180, primera puerta.

Profesor
con título académico y muchos años de práctica, dará lecciones á domicilio. Razón, plaza de la Reina, lotería.

Profesora
Una maestra superior, imparte en toda clase de labores, dá lecciones en su casa y á domicilio. Darán razón plaza de San Gil, 5, tienda.

SANCHEZ BAYONA Y COMPAÑIA

Grac de Valencia

Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1203

Depósito de maderas

Camino del Grac, frente á la Tapinería de D. P. Moreniano

Pino rojo y abeto de todas procedencias

Variadad de tablonos en medidas y piezas.

SANTALOL SOL

NUEVO PRODUCTO MEDICINAL MICHISIMO MAS ACTIVO QUE EL SANDALO

ARHEOL

Pídase y exíjase siempre "Santalol Sol, ó "Arheol Sol", en farmacias. Es el mismo producto. Depósito: Farmacia Sol, Cortes, 606, chaffán á Balmes, Barcelona.

NESTLE Leche condensada

incomparable, aromática, rica en crema y de gran valor nutritivo, para todos los usos de las familias.

DE VENTA: En todas las droguerías y ultramarinos de Importancia de España.

Lonja de arroces

de Manuel Muñoz

Plaza de Galindo, núm. 1.—Teléfono 822

Se detallan arroces bomba y amonquill, superiores, en fracciones de cinco kilogramos en adelante y de la forma siguiente:

Arroces amonquill, pesetas

Clase núm. 1, superior, á 2'00 los cinco kilos., con envases. 40 los 100

Arroces bomba, pesetas

Clase núm. 1, superior, á 2'75 los cinco kilos., con envases. 55 los 100

Además de dichos números, hay también clases aún mas superiores, en vista, pues hay desde el núm. 1 hasta el 9.

Esta casa no alterará los precios tanto en alza como en baja, mientras no altere el mercado de arroces de la plaza.

Compañía colonial

Los mejores cafés chocolates superiores

Thés, Tapioca

Bombones de chocolates

50 recompensas industriales

Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparecerá la humedad por completo. *Primo Traver, Portal de Vallidigna, 12, primero*

Dinero económico

Se facilita á los militares activos, reemplazo, reserva y empleados de oposición y á los propietarios; se dá también con hipoteca al 5 y 8 por 100. También tiene casas para vender á todos los precios, huertos de naranjos, masías, solares, y casas de recreo, en todas partes. Darán razón el corredor Carbonell, Zapatería de los niños, 8, tercera puerta, de 9 mañana á 6 tarde.

Se necesita

un aserrador mecánico que esté corriente para la caja de naranjo y otros envases. Dirígase á Juan Navarro, Minglanilla.

Negocio

CADA 1.000 pesetas rentan 50 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo interesado. Informes gratis.

DINERO sobre hipoteca y toda clase de garantías sólidas á terés muy conveniente.

COMPRAY VENTA de negocios y fincas.—Casa reservada á activa en todo negocio que se le confía.—Horas de oficina: de nueve á dos.

CENTRO GENERAL DE CONTRATACION
MAR, 105, ENTRESUELO

Capitalistas

Por cada 1.000 ptas. se obtendrá la bonita renta de 50 al mes. La casa admite cantidades desde 250 pesetas en adelante, dando garantías á satisfacción del capitalista. También se colocan cantidades con intervención del prestatario, quedando todas las garantías en poder del interesado.

Esta casa responde de todas las operaciones que en ella se hacen.

DINERO al comercio con letras aceptadas.

DINERO á propietarios en hipoteca y sobre alquileres.

DINERO á empleados inamovibles y con dos fir sobre muebles, géneros, máquinas de coser, escribir y hacer calcaña, sobre bicicletas, pianos y sobreROPAS Y ALHAJAS.

Compra, venta y traspaso de toda clase de establecimientos. Para más detalles diríjase á este centro, Angeles, 8 y 10 principal, derecha. "La Activa".

CASA DE HUÉSPEDES

El Comercio

á cargo de las dos hermanas

Josefa y Lucía "Las Perreras,"

COLÓN, 65 (ANTES MERCADO).—SEGORBE.

Habitaciones espaciosas, se sirven comidas, cenas y almuerzos. Se admiten huéspedes y encargos.

TERCIANAS Y CUARTANA

Las cura radicalmente

UNICO REMEDIO QUE EVITA SU REPRODUCCION.

Probadlo y os convenceréis

Representante en Valencia.

Ricardo Llobregat

Farmacia doctor Torróns.

Depósito general: casa del autor plaza Mayor, 6, Soñana.

de su poeta aumentada con numerosos rayos.

Por lo demás, la concurrencia era la misma, el mismo personal inmutable le rodeaba. He ahí á Labassindre con traje de terciopelo verde báltico, con las botas de montar del Fausto; y al doctor Hirsch, lleno de manchas químicas; y á Moronval de traje negro, blanco por las costuras, corbata blanca, muy negra en los pliegues, y luego, los "pequeños tropicales", el eterno egipcio con su piel lisa, el japonés color de azafrán, el sobrino de Berzelio y el hombre que habla leido á Proudhon.

He ahí todo el desfile grotesco, pálido, flaco, fámélico, pero siempre lleno de ilusiones, con sus manos calenturientas y sus pobres ojos sin párpados, quemados en la contemplación de los astros.

Pudiera parar por un rebufo de peregrinos de Oriente en marcha hacia alguna Meca desconocida, de la que la lámpara de oro huye constantemente más allá del horizonte.

Desde hace doce años los conocemos á esos desdichados perdidos; algunos han caído en la jornada, pero en el pavimento de París se han levantado otros fanáticos para reemplazar á los muertos y nutrir las filas.

Nada les acobarda, ni las decepciones, ni las enfermedades, ni el frío, ni el calor, ni aún

—¿Quién es usted?

—Soy Belisario, Bel, como ella me llamaba, la señora... ¡Oh! ella me conoce bien, si señor, y á mi mujer también.

—Pues bien, señor Belisario—dijo el poeta con tono burlón;—dirá usted á ese que le envía á usted, que el pretexto es bueno, pero que ya ha servido y es demasiado viejo. Que es preciso que busque otro.

Dispense usted—dijo el vendedor ambulante que no comprendió bien las "palabras erueles".

Pero d'Argenton había cerrado ya la puerta, dejando á Belisario estupefacto en el pasillo, con la visión de un salón allá en el fondo del piso, lleno de gente y de luz.

—No es nada... Uno que ha equivocado la casa—dijo el poeta al entrar; y mientras él continuaba su lectura majestuosamente, el sombrero se marchaba á grandes pasos por las oscuras calles, bajo la niebla fría, apresurado por volver al lado de Jack, del pobre camarada tendido en aquella hora en el mal lecho de su guardilla.

Le había sorprendido la enfermedad un día que venía de Etiolles. Se acordó al llegar sin decir nada, y después la fiebre le postró; la fiebre y un fuerte catarro, tan grave, que el médico de

D'Argenton, que tenía un hemistiquio cortado en dos, dando saltos en el borde de los labios, volvió precipitadamente á ponerse ante la chimenea, pronto á proseguir la interrumpida lectura. Pero la puerta volvió á abrirse de nuevo para dejar pasar la cabeza y el brazo de Labassindre, que llamaba al poeta haciendo señas. D'Argenton se lanzó furioso á la antecámara.

—¿Qué es eso? ¡Veamos!

—Parece que Jack está muy enfermo,—le dijo el cantor por lo bajo.

—¿Que si quiere? ¡A otro con esa fíla!

—Esto pobre diablo lo afirmas.

D'Argenton miró al pobre diablo, feo, flmido, cuya alta silueta encorvada bajo la puerta, no le pareció desconocido.

—¿Viene usted de parte de ese caballero?

—No, no vengo de su parte—respondió el interpelado.—Está demasiado enfermo para enviar á nadie... Hace ya tres semanas que está en cama, muy enfermo.

—¿Qué es lo que tiene?

—No sé qué en el pulmón, y según dice el médico, no durará ocho días. En vista de esto, hemos pensado, mi mujer y yo, que era necesario prevenir á su madre, y por eso he venido.

el hambre. Ellos van, se baten, se destrozan y no llegan nunca.

En medio de ellos, d'Argenton, mejor alimentado, bien vestido, se parece á un rico Bajá caminando entre piosos, con su harén, sus pipas y su riqueza. Y lo que añadía á su deslumbramiento esta noche, era su vanidad satisfecha, la conciencia serena del triunfo.

Durante la lectura del poema, Carlota, sentada en un diván en actitud que parecía aparentar indiferencia, se sorrojaba con las alusiones que surgían de cada estrofa, envueltas en velos transparentes, como misteriosas coquegas encendidas de haber sido reconocidas. A su alrededor, las mujeres de los Malogrados se inclinaban humildes y adúladoras; y entre ellas, la pequeña señora Moronval que, sentada, parecía muy grande á causa de la incommensurable altura de su frente y de su barbilla, y que á cada instante se enjugaba los ojos para demostrar su emoción.

¡Hipocresía poco digna de una Moronval, racida Decostère; pero la miseria abate las ferreas más altas, y Moronval, colocado frente á frente á su mujer, la vigilaba, dirigiendo la cloque, daba á su faz simiesca mil expresiones variadas de una admiración extraordinaria, sea de jerga de mordere las uñas, lo que en él era siempre presagio de la demanda de algún empréstito.